
 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
 

平成２８年度  
学校だより 

 
８月号 

 

山形市立東沢小学校 【雁が音・雁金】 

 ＰＴＡ生活指導部主管の活動として、保護者の皆様方全員から『登校指導』のご協力をいただ
いております。６月～１２月の期間、各学年で月ごとに分担し、都合のよい日に、登校時間帯に
各地区の通学路に立っていただいての指導です。そして、その結果について下表のように記入し、
学校へご報告いただいております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成２８年度 登校指導結果表 

指導者名 指導場所 

指導内容 ◎ ○ △ 

右側を一列で歩いているか。  

歩く速さは適当か。  

班長・副班長の態度はどうか。  

元気にあいさつしているか。  

＊指導が必要（△）な場合、どのような様子だ
ったのかお書きください。 

＊その他、お気づきの点がありましたら、自由
にお書きください。 

 

 

６月 ６年 ７月 ５年 

９月 ４年 １０月 ３年 

１１月 ２年 １２月 １年 

 

 

 次は、６月に実施した６年生保護者の皆様
からのご報告です。一部ですが、ご紹介いた
します。 
 
【「指導内容」項目について】 
評価は、◎や○が多い中で、△も様々点で

ありました。また、次のようなコメントもあ
りました。 
 
◎「集合時間まで来ない１年生を迎えに行っ 

てくれている」 

◎「あいさつはいつも良くできている」 
 
○「２列になったり、１列に戻ったり」 

○「時々後ろの方が遅くなる」 
 
△「話をしたがり、列を乱している」 

△「低学年にあわせて、もう少しゆっくりと」 
△「恥ずかしいのかあいさつの声が小さい」 

△「声をかけても返事がない」 

 
【「子どもたちの様子」「指導が必要なこと」や「気づいたこと」について】 
☆「たいへん良い登校態度でした。」 

★「話をしながら歩いてなかなか一列で歩けない。班長が注意しても聞かないみたいです。」 

★「別の班の子と横一列になって、おしゃべりしながら歩いていることがある。車の通行に気を 

  配っていない。」 

★「危ないよと声をかければ、すぐに一列に直ります。」「一列になって歩く指導が必要です。」 

☆★「班がひどく間のびしてダラダラと歩いているように見える子どもたちは、逆に高学年の子 

が低学年の子の面倒をよく見ているし、あいさつもできるように思います。一方、一列で 

黙々と歩いている班は、あいさつに元気のない印象です。」 

★「あいさつができている子とできていない子の差がありすぎます。見守り隊の方々が大きな声 

であいさつしてくださっているのに……。子どもに声がけしていきたいです！」 

★「通勤時間でもあり、スピードの速い車も多々あります。前を見てしっかり歩く必要を感じま 

  した。」「車を運転する立場の人は、十分に気をつけてもらいたいです。」 
 
お忙しい中、子どもたちの安全のために登校指導をしていただき、子どもたちの様子や注意点

などもご報告いただいておりますこと、ありがとうございます。安全に登校できるよう、これか
らも指導に活かしていきたいと思います。 
８月２５日（木）、始業式です。２学期も、地域の皆様、保護種の皆様、教育活動へのご支援、

ご協力を、どうぞよろしくお願いいたします。      

     ＜校長  小松 和彦＞ 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

―１・２年生 7／13(水)― 
―５・６年生 7／21(木)― 
―３・４年生 7／22(金)― 

「うまく泳げるようになった！」 
「水泳って楽しい！」をめざして 

６年『第５０回山形市小学校水泳記録会』に出場！ 
―7／25(月) 山形市総合スポーツセンター屋外プール― 

校内で『壮行式』―7／22(金)― 

今年も『水泳教室』 
を実施！ 

 

今シーズンも、「前よりもうまく泳げるようになった！」「水
泳って、とっても楽しい！」………水泳の楽しさを感じる子ど
も、泳力の向上をめざして、『水泳教室』を行いました。山形
市小学校体育連盟（小体連）の事業で、水泳の専門家による指
導を進めます。今年度も、昨年度に引き続き、山形スイミング
クラブコーチの吉田勝也先生に来校いただきました。悪天候の
ため延期をしたりしながら、７月１３日（水）に１・２年生、
２１日（木）に５・６年生、２２日（金）に３・４年生、１日
２時間ずつ、計３回ご指導いただきました。 

 低学年では、水慣れから、 

水遊び・水泳の基礎的な内容 

とその楽しさなど、中・高学 

年では、水に乗ることや水泳 

技能・泳力向上のコツなどの 

学習です。 

 プールには、子どもたちの 

歓声と意欲的に学習に向かう 

姿、伸びようとする真剣な眼 

………がありました。 

 

 

 １学期の最後の週となる７月２５日（月）、落合の山形市総
合スポーツセンター屋外プールで、『山形市小学校水泳記録
会』が開催されました。今年度は第５０回を迎え、記念の大会
です。大会テーマは、「Ｇｏ！その壁の向こうへ」です。市内
３８校から約９００名の６年生、本校からは男子７名、女子７
名の計１４名が出場しました。 
 
 大会を前に、２２日（金）朝の時間、５年生の主催・進行に
よる『壮行式』を行いました。 

①「選手の皆さんの入場です。」……全校生の拍手の中、体育 

館の中央を選手たちが走って入場。 

②「自己ベストが出せるようにがんばります！」……選手一人 

一人が、堂々と、大きな声で、出場種目の自己紹介。 

③「必勝６年 ロックンロール！」……５年生７名の応援団の 

リードによる、体育館中に響き渡る全校生応援。……「がん 
ばってきてください！」 

④「ぼくたちは、今日まで、２週間の特別練習をとおして、泳 
ぎ方のコツを身に付けられるよう、取り組んできました。 
自己ベストを出せるようがんばってきます。」……選手を代 

表して、栁川祐一郎くんがあいさつ。 

 

 

そして、大会当日。陣地テント前からの仲間たちの声援を受け、本校の選手たちは、自己ベス
ト記録を更新する力強い泳ぎの連続でした。閉会式では、出場した男子選手４５０名を代表して
栁川祐一郎くんに、大会会長から「記録証」が授与されました。 

 

⑤「励ましの拍手で送りましよう。」……選手たちが退場していきました。 

 

 

 

６年生 

１年生 

５
年
生 

ステージ上で 選手自己紹介 

応援を受ける選手たち 



 
 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

“きれいな音の重なり”“リズムのよさ”  
……５年生『きらめきコンサート』を開催！ 

―7／22(金)音楽室 ➡そして 7／27(水)体育館― 

 ５年生から演奏会の「招待状」をいただき、７月２２日
（金）の３校時に、音楽室で聴かせていただきました。音
楽の時間に学習した合奏曲２曲です。 

★『小さな約束』………短調の少し悲しげな曲。 

リコーダーのきれいな音。高音・低音がうまく 

重なっています。 

★『リボンのおどり』………楽しいリズムの曲。 

リコーダー →鍵盤ハーモニカ・木きん → 

打楽器 →全楽器で という順序です。 
 
「緊張したけど、練習の時よりもうまくいきました。」 

「きれいな音をしっかりと出すことができました」 

子どもたちから、“達成感”のある感想が次々と出されま
した。そして、最後に、演奏を聴いての感想です。 

「きれいな音がしっかりと重なっていました。みんなの気 

持ちが一つになっていて、美しい合奏。聴いていてうれ 

しくなりました。ぜひ、全校生の前で発表してほしいと 
思います。発表しないのは、もったいないです……。」 

 
 ５年生の子どもたちは学級で話し合いました。そして、 

「２７日（水）の朝、体育館で『きらめきコンサート』を 

行います。ぜひ、お聴きください。」という「招待状」
が、全学級と職員へ届いたのでした。 

（※なお、「きらめき」は、５年生の学年の名前です。） 
  
２７日（水）の朝８時２５分、全校生を前にして「コン

サート」開始。途中からは、全校生の手拍子も加わっての
温かいコンサートになりました。 

 昨年度の５年生も、様々な形でのコンサートを開きまし
た。こうしたコンサートは、日頃、自分たちが学習したこ
とを発表するものです。今年度は、『発信』（発表力・表現
力・発信力・伝える力の向上）を学校経営のキーワードの
一つとして、授業や様々な場面で大切にしています。 

 

 
“発信” 
 

………「この花は、ふもとの村のにんげんが、やさしい
ことを一つすると 一つさく。おまえの足もとにさいて
いる赤い花、それは おまえがきのう さかせた花だ。」 
 
７月１９日（火）の全校朝会で、本校の福祉教育担当

職員による物語の「朗読」を行いました。斎藤隆介作の
『花さき山』です。１階ホールで、暗幕を張り、物語の
挿し絵を映像で提示しながらの、全校生への朗読です。 

 “やさしさ”“親切”“周りの人のために”＝“心の美
しさ”を大切にして、教育活動を進めたいと考えていま
す。そして、子どもたちの直接的な活動として、児童会
全体での取り組みやＪＲＣ活動などがあります。 

 

 

 

 

“人のやさしさ”“心の美しい子ども”を求めて 
………『花さき山』（斎藤隆介作）の朗読と映像 

―7／19(火) 全校朝会― 

 
『花さき山』を聴く子どもたち 

全
校
生
を
前
に 

体
育
館
で
の
発
表 

 今回のこの朗読をとおして、子どもたち自身が、「花を咲かせる」ことにつながることを実感
しながら活動を進め、心や活動がより豊かなものになっていってほしいと願っています。 

 

 

 

音楽室での発表 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

『○○○をたくさん練習しました。』 
第１学期終業式での児童代表あいさつ―7／28(木)― 
７月２８日（木）は、第１学期の最終日。終業式を行いました。１年生と４年生から２名の

皆さんが、全校児童を代表してあいさつしました。この１学期にがんばって取り組んだことが
わかり、２学期へとつながるものでした。 

 
１がっき がんばったこと 

１年  佐川 洸之介 
 
ぼくが、１がっき、べんきょうで １ばんがんばったことは、けいさんカードです。カード

をみて、ぱっとこたえがわかるように、たくさんれんしゅうしました。さいしょは、すらすら
いえなかったけど、れんしゅうしたら、どんどんはやく いえるようになりました。たしざん
は １ぷんをきることができて、こうちょうせんせいの ごうかくしょうをもらえて、うれし
かったです。 

 ひらがなのかきかたも がんばりました。ただし 

いかきじゅんで、えんぴつをただしくもって かけ 

るように、きをつけました。まえよりも じがうま 

く、きれいにかけるようになりました。 

 べんきょういがいでは、きゅうしょくの すきき 

らいをしないことを がんばりました。 ぼくは、 

やさいのかたいところや わらびが、とてもにがて 

です。まえは、ぜんぜん たべられませんでした。  

でも、すこしずつたべることを やくそくして、 

いやだけど、ものすごくがんばって たべるように 

しました。だいきらいなわらびも、ちょっぴりたべ 

られました。そうしたら、ちょっとだけ、おいしく 

かんじました。 

 ２がっきは、べんきょうも きゅうしょくも、も 

っとがんばります。 

 

１学期のふりかえり 

４年  佐藤 蒼太 
 
ぼくは、１学期にがんばったことが３つあります。 

１つ目は、算数です。１学期は、わり算の筆算や 

四角形の勉強をしました。わり算は、自主勉強で、 

ドリルを何回もくり返しやってがんばりました。 

四角形の勉強では、いろいろな種類の四角形を知る 

ことができました。これは、大きくなってからも使 

うと思うので、勉強できてよかったです。 

 ２つ目は、体育です。体育では、キャッチバレー 

ボールをして、いっぱい体を動かしました。負けて 

くやしいこともあったけれど、チームワークがよく 

なって、いい勉強になったと思います。 

そして、３つ目は、国語の習字です。ぼくは習字 

を習っているのですが、もう一度基本から、筆の使 

い方を教えてもらい、細かいところも上手に書ける 

ようになってきたと思います。さらに上達できるよ 

うにがんばりたいです。 

２学期の目標は、漢字を１つでも多くおぼえることです。苦手な漢字はしっかり練習して、
習った漢字を全部おぼえられるように努力したいと思います。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

☆★☆子どもたちの活躍をご紹介いたします☆★☆ 
 
１第５０回山形市小学校水泳記録会＜山形市小学校体育連盟主催＞７月２５日開催 

  ※全体で順位が１けたの皆さんです。 
   ★女子１００Ｍ平泳ぎ      第１位  ６年 武田 咲来  １分３３秒３３ 

   ★男子１００Ｍ背泳ぎ      第３位  ６年 栁川祐一郎  １分３３秒３２ 

   ★男子 ５０Ｍ平泳ぎ      第３位  ６年 石沢  空    ５０秒５６ 

   ★女子 ５０Ｍバタフライ    第９位  ６年 鈴木 和花    ４９秒０６ 

   ★女子２００Ｍメドレーリレー  第９位  ３分０６秒７６ 
               ６年 佐藤千緒里・武田 咲来・鈴木 和花・小倉 光優 
 
  ※リレーの順位は次のとおりです。 

   ★男子２００Ｍフリーリレー 第１６位 ★男子２００Ｍメドレーリレー 第１３位 

★女子２００Ｍフリーリレー 第１４位 
    

＊県選抜学童水泳記録会 ８月２１日（日）開催 
山形市総合スポーツセンター屋外プール（落合）にて 

 
 

６年 武田 咲来 ５・６年の部 女子１００Ｍ平泳ぎ 

６年 栁川祐一郎 ５・６年の部 男子１００Ｍ背泳ぎ 

６年 石沢  空 ５・６年の部 男子 ５０Ｍ平泳ぎ 

６年 相間倫太郎 ５・６年の部 男子 ５０Ｍ自由形 

４年 鈴木 陽太 ３・４年の部 男子 ５０Ｍ平泳ぎ 

今年も夏の夜に舞った“東沢花笠” 
児童・ＰＴＡ １２０名 
『山形花笠パレード』に参加！ 

……８月７日（日）最終日の第１集団 
８月７日（日）午後４時３０分過ぎ、山形市民会館前や会館

内は、東沢小をはじめ、『山形花笠パレード 第３日目』に参
加する人たちでいっぱいになりました。 

今年も、『東沢小学校花笠まつり実行委員会』（実行委員長＝
伊藤康雄ＰＴＡ会長）を組織し、６年生は学年親子行事として、
他の学年は希望参加で取り組んできました。花笠踊りの練習会
を６月から始め、８月３日（水）が最終で、全部で１０回の練
習を重ねました。 

 

★
出
場
者 
★ 

力強く 軽やかに舞う「東沢花笠」 

 

保護者の華麗な舞い 

また、４日（木）の午後には、蔵王大権現様で行
われた『山形花笠まつり前夜祭』で、２０名の６年
生と下宝沢子ども会の児童が踊りを奉納しました。 
 
 午後５時２０分過ぎ、東沢小がコールされ、蔵王
大権現様がプリントされた赤いユニフォームの、東
沢小児童と保護者１２０名の大集団は、スタート地
点十日町角へと移動を開始。 

 そして、６時１０分、６年生の長澤 遼くんの力
強い発声と全員によるかけ声で、東沢小のパレード
が始まりました。ゴールの文翔館をめざして、１.

２ｋｍ、約１時間、力いっぱい踊り続けました。途
中、東沢地区の方々や学校職員から何度も熱い応援
をいただきました。また、観客席では、「大きな声、
元気いっぱいのいい踊り！」という声がたくさんあ
ったとのことです。  

ゴールした一人一人の顔は、踊り通したという満足感とすがすがしさにあふれていました。
これまでのご準備とご参加、ありがとうございました。 

 

 

 

パレードのスタート！ 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
９月の予定 
 

１（木）わくわくデー 

２（金）祖父母参観 

６（火）全校朝会 委員会活動 

７（水）４校時授業（市内研究会のため） 

８（木）避難訓練 わくわくデー 

１３（火）音楽朝会 クラブ活動 

１４（水）３年社会科見学 

１５（木）わくわくデー 

１９（月）祝日・敬老の日 

       ＊１７日～１９日 ３連休 

２０（火）全校朝会 クラブ活動 

２１（水）ＰＴＡ理事会 

２２（木）祝日・秋分の日 

２３（金）４年社会科見学 

２７（火）全校朝会 

５年ボール運動交歓会 

２８（水）就学時健康診断 

２９（木）わくわくデー 

３０（金）学習参観 学級懇談 

お知らせ（通知表）配付 

 

 

１０月 
   

２（日）資源回収 奉仕作業 

６（木）３年社会科見学 

 ７（金）全校マラソン大会 

１７（月）２年徒歩遠足 

１９（水）１年徒歩遠足 

２１（金）３・４年市民合同音楽祭出演 

山形一中学区 小・中学校ＰＴＡ連絡協議会 
……ご出席ありがとうございました ―7／21(木)― 

 
７月２１日（木）の夕刻から、グランドホテルにて、『山形一中学区 小・中学校ＰＴＡ連絡協議会』
が開催されました。例年、この７月に開かれている会です。 

東沢小・一小・五小・八小・一中の５校から約８０名、東沢小からは ＰＴＡ四役・学年委員長・
専門部長・母親委員長・教職員、合わせて１３
名が出席しました。 

映像や講話をとおしての「ネットモラルにか
かわる研修会」、各校の特色やＰＴＡ活動など
を紹介する「学校紹介」、そして懇親会が行わ
れました。 

研修を深め、山形一中学区内の各校間の親睦
を図る有意義な協議会となりました。お忙しい
中をご出席いただきまして、ありがとうござい
ました。 

７月の子どもたちから 
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